

Rapport d'activités

40 ans à s'enraciner dans la communauté



2023-2024

Table des matières

Présentation du Point d'appui

Introduction

Aide directe

Prévention, sensibilisation et animation en milieu scolaire

Nos représentations

Nos actions de lutte

Vie associative

Comités internes

Formations et encadrement

Gestion et administration

Nos sources de revenus

Notre équipe

Mot de la fin

Mission

Le Point d'appui vient en aide à toutes les personnes qui s'identifient comme femmes ou adolescentes ayant subi une agression à caractère sexuel ainsi qu'à leurs proches. Le Point d'appui travaille à l'élimination de toutes les formes de violences sexuelles par des activités de prévention et de lutte s'adressant à la population de Rouyn-Noranda.



3 volets d'action:

- Aide directe
- Prévention et sensibilisation
- Lutte

Les membres actives ont
donnée:
459.25 heures!

Valeurs

Respect - Solidarité - Équité - Justice

Le Point d'appui est membre de...

- Regroupement des organismes communautaires de Rouyn-Noranda (ROC-RN)
- Concertation régionale des organismes communautaires de l'Abitibi-Témiscamingue (CROC-AT)
- Regroupement de femmes de l'Abitibi-Témiscamingue (RFAT)
- Centre d'animation, de formation et d'accompagnement (CAFA)
- Regroupement d'éducation populaire de l'Abitibi-Témiscamingue (RÉPAT)
- Coalition d'aide à la diversité sexuelle de l'Abitibi-Témiscamingue
- Association québécoise plaidoyer victimes (AQPV)
- Ligue des droits et libertés (LDL)
- Fédération du Québec pour le planning des naissances (FQPN)
- Réseau québécois d'action pour la santé des femmes (RQASF)
- Groupe d'aide et d'intervention sur le harcèlement sexuel au travail (GAIHST)
- Femmes autochtones du Québec
- ALPABEM (organisme en santé mentale)
- Sexplique



**Le Point d'appui
regroupe 338 membres
actifs.ves et
sympahisants.es**



Introduction

Cette année, nous avons souligné les 40 ans du Point d'appui en novembre dernier! Hey oui, 40 ans d'implication, 40 ans de luttes, 40 ans à s'enraciner dans la communauté. Nous avons choisi de célébrer lors d'une soirée festive ouverte à tous et toutes. Pour l'occasion, le Point d'appui a fait peau neuve. Par l'entremise de cette soirée, il nous a été possible de dévoiler la nouvelle image du Point d'appui. Des témoignages émouvants ont pu être entendus de la part de nos partenaires, mais aussi des femmes ayant passé par les services du Point d'appui, témoignant de la place importante que nous avons au sein des organismes communautaires de Rouyn-Noranda au cours des 40 dernières années.

Dans un autre ordre d'idées, nous ne pouvons passer sous silence le déménagement auquel l'organisme a dû faire face en raison de la zone tampon. En effet, puisque le centre se trouvait dans la zone délimitée par la Fonderie Horne, il a été nécessaire de trouver de nouveaux locaux afin d'assurer la continuité des services. Évidemment, un déménagement implique du temps et des ressources importantes. En raison de cela, le Point d'appui a choisi de déléguer deux travailleuses à la relocalisation ainsi que toutes les tâches reliées à cela. Le centre a également dû être fermé pendant une période de trois semaines et donc plusieurs impacts sur le plan d'action ont pu être constatés.

Pour ce qui est du volet aide directe, il est important de mentionner que nous avons pu offrir deux groupes de soutien simultanément lors de la période d'hiver et que ces deux groupes ont affiché complet lors des inscriptions. Cela met d'autant plus de l'avant que la demande est toujours grandissante. De ce fait, la liste d'attente a été maintenue mettant ainsi en lumière qu'il s'agit toujours d'un argument pertinent face à la nécessité de ce service.

Pour conclure, nous avons été témoins de grands changements au sein de la collectivité, mais aussi au sein de notre système de santé, notamment en lien avec le projet Santé Québec. Nous voyons que ces changements peuvent avoir des impacts inquiétants sur le communautaire et sur la façon dont la voix de ce dernier sera entendue au sein du gouvernement. Au niveau plus sociétal, nous remarquons de grandes crises liées au coût de la vie mais également liées au logement. Ces crises affectent la population dans son ensemble mais s'attaquent d'autant plus aux conditions de vie des femmes rouynorandiennes. C'est dans ce contexte social que le Point d'appui à continuer ses luttes dans le cadre de son 40e anniversaire.

Bonne lecture !

40 ans à s'enraciner dans la communauté



Le 40e anniversaire du Point d'appui s'est tenu le 2 novembre dernier. Nous avons souligné l'évènement entouré des femmes ayant eu recours à nos services, d'anciennes militantes ou travailleuses, des partenaires socio-judiciaires et scolaires et plusieurs personnes de la population de Rouyn-Noranda. Nous avons aussi fait le dévoilement de notre nouveau logo. 115 personnes se sont déplacées pour l'évènement.

Membres du comité: Mélanie St-Pierre, Renée-Maude Robin, Denise Trudel, Lucie Arcand, Nathalie Thibeault, Jade Routhier et Daphnée Boivin



Aide directe



L'aide directe consiste en des rencontres en présentiel, de l'écoute téléphonique, des groupes de soutien, de la défense de droits, des accompagnements divers tels que judiciaires et médicaux ainsi que de l'aide pour faire une demande d'indemnisation pour les victimes actes criminels (IVAC).



Groupe de soutien



L'objectif du groupe de soutien est de permettre aux femmes de collectiviser leur vécu à travers divers thèmes permettant de poursuivre leur cheminement personnel. Cela sert également à briser l'isolement, à créer une banque d'outils intéressants et à partager son vécu. Nous avons eu 4 groupes de soutien cette année.

Printemps 2023
7 ateliers
Femmes: 8

Automne 2023:
5 ateliers
Femmes: 10

Hiver 2024
2 groupes, un de jour et un de soir
5 ateliers
Femmes: 11



Prévention, sensibilisation et animations dans les milieux scolaires et auprès de la population

Les animations, préventions, sensibilisations et la conscientisation sont inévitables dans un contexte d'éducation populaire et de culture du consentement. Vous verrez ici les endroits rencontrés, les thèmes abordés ainsi que le nombre de personnes rejointes.



Projet Roxanne

La Source: 216
étudiants.es

Iberville: 313
étudiants.es

- Cégep | Techniques policières: 25 étudiants.es
- Cégep | Sociologie: 10 étudiants.es
- Université | Salon des stages auprès d'étudiants.es en travail social: 30 étudiants.es
- Carrefour de Rouyn-Noranda: 10 participants.es
- Rencontre avec 12 résidents.es en médecine

Colloque Sors du Cadre

L'équipe de travail avait préparé un atelier, mais il a été annulé par manque d'inscriptions.

Organisme Minwashin: 15 personnes

Présentation du Point d'appui,
8 étudiants ont été rencontrés

Centre Jeunesse à l'interne: 12 jeunes

Cadets: 2 personnes rencontrées



Cette année, 604 personnes ont été sensibilisées dans les milieux scolaires et dans la population

FESTIVALS

Osisko en Lumière

Festival de Musique Émergente en Abitibi-Témiscamingue

- Assurer une présence sur les lieux
- Sensibiliser les festivaliers.ères afin que l'événement soit sécuritaire et inclusif.
- Au kiosque, les intervenantes ont sensibilisé les festivaliers à intervenir en tant que témoins actifs.ves.



Plus de 60 000
festivaliers et
festivalières rejoins.es

De plus, chaque année, nous participons à la rue piétonne. Cet été, nous avons rejoint 35 personnes!



Sois un.e
témoin
actif.ve

Nos représentations



Concertation régionale des organismes communautaires de l'Abitibi-Témiscamingue (CROC-AT)

La CROC-AT est un lieu de concertation réunissant les organismes communautaires. Elle a pour but de les représenter ainsi que de soutenir ceux œuvrant en santé et services sociaux, en plus de promouvoir l'action communautaire autonome.

Nous avons assisté à 2 rencontres ainsi qu'à l'Assemblée annuelle (AA) qui s'est tenu le 19 octobre 2023.

Comité de mobilisation de la CROC-AT

Le comité organise et coordonne des campagnes de mobilisation en lien avec la campagne "Engagez-vous".

Nous avons assisté à 4 rencontres avant de quitter le comité.

Regroupement de femmes de l'Abitibi-Témiscamingue (RFAT)

L'objectif est de défendre et promouvoir les droits des femmes et d'agir sur les enjeux pour ce qui est des conditions de vie des femmes dans une perspective féministe.

Nous avons participé:

- Au chantier féministe mené par le RFAT;
- l'Assemblée annuelle (AA);
- leur 40e anniversaire;
- à l'atelier *Critique féministe de l'industrie du textile*.

Nous avons également répondu à un de leur sondage en lien avec la santé des femmes de l'A-T.

Regroupement des organismes communautaire de Rouyn-Noranda (ROC)

Le ROC a pour objectif de regrouper les organismes communautaires de la ville de Rouyn-Noranda afin de favoriser les partenariats et de mobiliser les membres autour d'enjeux communs.

Le Point d'appui est impliqué également sur le lieu de gestion du ROC qui est le comité de coordination qui a nécessité 11 rencontres.

Nous avons participé à 5 assemblées regroupant les membres, ainsi qu'à l'AA qui s'est tenu le 5 juin 2023.



Nos représentations (suite)

Table de concertation en violence conjugale et en agression sexuelle de l'Abitibi-Témiscamingue

Cette table de concertation régionale rassemble et favorise le réseautage de plusieurs actrices du milieu communautaire, judiciaire, de la santé et des services sociaux, ayant comme préoccupation la violence conjugale et sexuelle. Cette année, il y a eu deux rencontres.

Comité Harcèlement, incivilité, Violence à caractère sexuel du Cégep de l'Abitibi-Témiscamingue

Le Cégep de l'Abitibi-Témiscamingue a mis en place, depuis quelques années, un comité qui rassemble plusieurs acteurs du milieu collégial. L'objectif est de réaliser des actions de sensibilisation en lien avec la politique luttant contre le harcèlement, l'incivilité et la violence à caractère sexuel. Le comité a sollicité le Point d'appui comme membre externe ayant une expertise en violence sexuelle. Pour cette l'année, il y a eu 6 participations au comité.

Autres représentations:

Forum état communautaire et réseau de la santé

Diner interculturel organisé par le Centre Entre-Femmes

Participation à 2 rencontres inter CALACS régionaux

Participation au projet Labyrinthe

Pièce de théâtre "la nuit du 4 au 5", le but étant d'amasser des fonds pour l'organisme. L'activité était organisée par des élèves

5@7 *L'improfessionnelle*, l'école de Granada a fait une levée de fonds pour l'organisme

Participation à une formation de prévention des ACS dans le sport

Comité éducation à la sexualité

Ce comité, issu de la table jeunesse de Rouyn-Noranda, a pour mandat de favoriser le partage d'informations sur les activités de prévention déjà mises en place et de réfléchir à de nouvelles façons de faire pour sensibiliser la population, dont les jeunes, au consentement sexuel. Pour l'année 2023-2024, le Point d'appui a été présent à 4 rencontres.

Le comité a aussi fait passer un sondage sur les besoins des parents en matière d'éducation sexuelle de leurs adolescents.es.

Luttes



L'objectif de la Journée d'action contre la violence sexuelle faite aux femmes est de dénoncer la violence sexuelle à travers différentes actions collectives.

Cette année, nous n'avons malheureusement pas pu réaliser d'action compte tenu d'un manque de participation. Nous voulions créer des vidéos, mais nous avons vite compris que les gens étaient mal à l'aise d'apparaître dans des vidéos. Ensuite, nous avons fait un "photobooth" pour que la population puisse se prendre en photo lors du Festival de musique émergente, indiquant qu'ils étaient des festivaliers.ères engagé.es. Encore une fois, les gens n'ont pas beaucoup participé. Donc, des vignettes ont été partagées sur nos différents réseaux sociaux.

Ce n'est que partie remise pour l'an prochain sous le même thème: "la Culture du consentement".



Luttes (suite)

Campagne de sensibilisation des 12 jours d'actions contre la violence faite aux femmes et aux enfants

Annuellement, un comité composé du Point d'appui, du Centre de femmes Entre-Femmes et d'Alternatives pour elles, organise une ou plusieurs actions, entre le 25 novembre et le 6 décembre, afin de sensibiliser la population à la violence faite aux femmes et aux enfants. Cette année, le comité a réalisé trois actions et s'est rencontré à 7 reprises. 40 personnes ont été présentes lors de la soirée *Poésie et textes féministes* réalisée à la librairie Livresse le 6 décembre.



Luttes (suite)

Semaine nationale des victimes d'actes criminels

Cours d'auto-défense

En collaboration avec l'Académie d'Arts Martiaux Familiale de Rouyn-Noranda et financée par le Ministère de la justice du Canada, **25 inscriptions et 18 femmes** ont pu participer à un cours d'auto-défense.

Les participantes étaient âgées entre 12 et 65 ans.

Ce fut une expérience très appréciée de toutes qui aura permis d'améliorer le sentiment de confiance des participantes, tout en faisant connaître l'organisme.



Outre cette activité, une publicité radiophonique d'une durée de 6 semaines a été lancée afin d'expliquer à la population comment être des témoins actifs lors des festivals.

Luttes (suite)

Journée internationale des droits des femmes
(8 mars)

Cette année, deux organismes supplémentaires ont rejoint le comité organisateur . C'est donc avec La Mosaïque, la Coalition d'aide à la diversité sexuelle, le Centre Entre-Femmes, Alternatives pour elles, le RFAT ainsi que le syndicat de la fonction publique que nous avons organisé une soirée-spectacle gratuite avec un groupe d'humoristes féministes du cabaret "Fuck la culture du viol".



221 femmes ont participé
cette année!

7 MARS À L'AGORA DES ARTS

AU PROGRAMME

18h30 à 19h00 : Ouverture des portes et cocktail de bienvenue

19h00 : Début de la soirée
Prestation autochtones

Revue de l'actualité féministe

Spectacle humoristique
F*ck la culture du viol (75 min)

(Humour politique dénonçant les agressions à caractère sexuel et la culture du viol)

21h45 : Mot de clôture et remerciements

**SOIRÉE FESTIVE
PRÉSENTATION DU SPECTACLE
F*CK LA CULTURE DU VIOL**

BILLET DISPONIBLE SUR LA BILLETTERIE EN LIGNE DE L'AGORA DES ARTS

**BILLETTERIE (70, AVE MURDUCH)
HEURE D'OUVERTURE MARDI AU JEUDI 12H00 À 16H30**

GRATUIT POUR FEMMES SEULEMENT

Luttes (suite)

Entrevues dans les médias

- État de la situation des listes d'attente dans les CALACS en région
- Violence par un partenaire intime
- Arrêt Jordan, 126 dossiers judiciaires abandonnés
- Zone tampon

Pétitions et lettres d'appui

- Lettre d'appui projet de loi 15 (CTROC)
- Consultation publique pour le plan d'action à la lutte à la pauvreté et à l'exclusion sociale.
- Lettre ouverte pour la Journée mondiale pour la santé des femmes et la santé menstruelle
- Pétition adoptée sur la loi sur la diligence raisonnable en matière de droits humains et d'environnement
- Lettre d'appui "reconnaitre le syndrome de choc post traumatique après la violence sexuelle"
- Participation à la formation "FastFashion"
- Pétition pour le droit à l'avortement
- Lettre d'appui projet confession
- Lettre d'appui projet zone innovation communautaire
- Lettre d'appui réforme Dubé
- Pétition bonifier indemnisation du remplacement du revenu proposé par l'AQPV

Autres mobilisations



Luttes (suite)

Autres luttes

- Participation au mouvement "un toit pour toutes" qui vise à aller porter une clé par semaine au bureau du député Sébastien Lemire afin de le sensibiliser aux enjeux du manque de logements
- Forum pauvreté et refus de la misère organisé par le REPAT
- Rencontre avec Martine Biron, Ministre de la condition féminine, afin de parler du portrait des femmes dans la région
- Soupe populaire organisé par le REPAT pour la journée de la justice sociale

Réseaux sociaux

- Participation à une présentation en ligne du FQPN pour un projet de loi visant la réglementarisation de l'avortement.
- Prise de position pour la journée mondiale de la non prostitution
- 17 mai une travailleuse participe à un vidéo pour la Journée internationale contre l'homophobie et transphobie
- Journée nationale des peuples autochtones
- Semaine nationale de l'action communautaire et autonome
- Vigile soeurs d'esprit
- Prise de position sur le droit à l'avortement pour la journée mondiale du droit à l'avortement



Le monde virtuel

Cette année le Point d'appui a tenté de rejoindre le plus grand nombre de gens possible en utilisant différentes applications et réseaux sociaux.

Nous avons investi du temps sur nos réseaux sociaux entre autre pour faire de la publicité pour nos événements et activités, mais aussi afin de prendre position et réagir sur des faits d'actualités en lien avec la problématique de la violence sexuelle, les conditions de vie des femmes ou le milieu des organismes communautaires. Nous utilisons Internet autant pour notre volet prévention que pour le volet lutte.

De plus, nous avons publié deux vidéos réalisées par la talentueuse Hélène Théberge sur notre toute nouvelle chaîne YouTube. Nous avons aussi eu l'honneur d'enregistrer un Podcast avec deux élèves de 5e secondaire de l'école secondaire La Source en lien avec les résultats de leur sondage fait auprès des élèves sur le consentement et la violence sexuelle.

Cette année, notre site web a été visité par 4600 personnes.



1167 abonnés.es Facebook
dont 88% sont des femmes



362 abonnés.es sur Instagram dont
91% sont des femmes





Comités internes



Comité social

- Organisation d'un party de Noël pour les femmes par un comité composé de 4 femmes, dont deux de la communauté. 25 femmes étaient présentes lors de l'évènement.
- Organisation d'un party de Noël pour les militantes et les travailleuses du Point d'appui à par un comité composé de 2 travailleuses et d'une militante.
- Mandat de souligner les anniversaires et les moments importants des travailleuses et des militantes, ainsi que les années d'implications des militantes lors de la fête de fin d'année.

Comité ressources humaines

Le comité ressources humaines est composé d'une intervenante gestionnaire et de deux militantes de la collective. Celui-ci a pour mandat de s'assurer d'une bonne gestion des ressources humaines, à mettre en place des politiques internes et faire leur mise à jour. Cette année, il y a eu deux rencontres réalisées.

Comité certification/festivals

Le comité certification avait comme objectif de rendre les milieux de travail plus sécuritaire en matière d'harcèlement sexuel et de violence sexuelle. Nous voulions cibler les entreprises et les festivals. Par contre, comme nous n'avons pas reçu la subvention pour le projet, nous avons décidé de le remettre à plus tard, en raison du manque de financement.

Pour l'instant, nous allons donc nous concentrer sur les festivals. L'objectif est d'offrir aux festivaliers et festivalières un endroit sécuritaire et inclusif.

Comités internes (suite)

Comité intersectionnalité

L'objectif est de s'assurer que le Point d'appui prenne des décisions en considérant la diversité que compose les femmes traversant les services du Point d'appui.

Mandat cette année: Dans le but de mieux accueillir des femmes qui ne parlent pas le français, les travailleuses ont travaillé sur un cahier d'accueil et d'intervention qui sera traduit en anglais et en espagnol.



Comité formation de base

À chaque année, nous offrons une formation sur l'approche féministe ainsi que sur la gestion féministe de nouvelles militantes et intervenantes.

Nous avons offert une formation en juillet 2023 à 3 nouvelles femmes qui souhaitent s'impliquer dans notre organisme.



Comités internes (suite)



Comité animation

Le comité est composé de deux travailleuses. Celles-ci ont comme objectif de coordonner les animations dans les différents milieux récurrents et non-récurrents. Elles ont également comme mandat de faire la refonte des animations afin de les mettre au goût du jour.

Centre de documentation

Le Point d'appui fait l'acquisition de plusieurs livres au fil des ans portant sur différents thèmes. En tant que membres, nous vous rappelons qu'il est possible d'emprunter nos livres.

Comité réseaux sociaux

Le comité composé de deux travailleuses s'assure de nourrir les réseaux sociaux sur des enjeux en lien avec la problématique de la violence sexuelle, sur les enjeux, sur les conditions de vie des femmes ainsi que sur des politiques et actualités liées à notre mission ou aux organismes communautaires.

Comité entretien maison

Cette année, deux travailleuses étaient sur le comité pour assurer un suivi serré en lien avec les rencontres liées au déménagement.

Elles s'assurent que les travaux qui doivent être effectués pour la maison soient faits.

Vie associative



Collective

La collective s'assure de la saine gestion administrative du centre et de la réalisation de sa mission.

Celle-ci est composée de cinq militantes actives de la communauté et de quatre intervenantes gestionnaires.

Cette année, il y a eu plus de 16 réunions.

Assemblée annuelle

L'assemblée annuelle a eu lieu le 14 juin 2023 et nous avons présenté aux membres le rapport d'activités, les états financiers et les priorités 2023-2024 du Point d'appui.

Nous avons offert un atelier sur comment parler du consentement avec nos ados qui fut animé par une adolescente.



Déménagement Fermeture du centre



Hey oui! Le Point d'appui est déménagé cette année! Afin d'assurer un bon déroulement du déménagement ainsi que de privilégier la confidentialité et le sentiment de sécurité des femmes qui fréquentent le centre, nous avons choisi de fermer les services aux femmes pour une durée de trois semaines afin que l'équipe en entier soit dédiée à la relocalisation.



Formation et encadrement

Afin de maintenir nos pratiques à jour, nous participons à différentes formations tout au long de l'année. D'ailleurs, les femmes en stage ont elles aussi eu la chance de participer à des formations. En voici quelques-unes que nous avons suivi en 2023-2024:

- Santé mentale positive
- Webinaire sur la traite humaine
- Violence sexuelle universitaire, qu'en est-il des peuples autochtones?
- Formation RED (écriture thérapeutique)
- Intervenir pour favoriser la croissance thérapeutique
- Conférence connexion
- L'aide financière d'urgence (L'AFU)
- et bien plus encore!





Gestion et administration



C'est en réunion d'équipe que nous coordonnons tous les services du centre. Les tâches découlent du plan d'action, entérinées par la collective et redistribuées entre les travailleuses. Celles-ci sont très larges et comblent une bonne partie de notre temps, ce qui nous emène à avoir un chapeau de gestionnaire, et non pas seulement d'intervention.

46 réunions d'équipe



Nos sources de revenus

La principale source de revenu du Point d'appui est le Programme de soutien aux organismes communautaires (PSOC). Toutefois, comme à chaque année, nous envoyons des lettres de sollicitations à plusieurs entreprises et clubs sociaux afin d'amasser les fonds nécessaires au maintien des services du Point d'appui. Dans le tableau ci-bas, vous verrez les revenus qui ont été octroyés.

Nous tenons à souligner que cette année deux évènements ont été réalisés et les fonds amassés nous ont été remis.

Les chiffres présentés ne sont pas vérifiés par la firme comptable.

CISSSAT	504 381\$
Emploi été Canada	9 866\$
Dons et amendes	9 853\$
Semaine VAC	5 000\$
Autres	1 355\$



**Merci à la communauté de
croire en notre mission!**



Notre équipe

Intervenantes gestionnaires



Gabrielle Boissonneault, Renée-Maude Robin, Judy Noury, Mélanie St-Pierre

Travailleuses d'été



Daphnée Boivin, Jade Routhier

Intervenantes en stage



Mia Bibeau, Océane Aumond

A decorative graphic consisting of several small, colorful butterflies (in shades of green, yellow, and blue) flying from the left side towards a large, rounded orange rectangle. The rectangle contains the text 'Mot de la fin...'.

Mot de la fin...

En somme, le Point d'appui travaille sur des projets stimulants et énergisants qui, nous l'espérons, verrons la lumière du jour lors de la prochaine année. En effet, des efforts ont été concentrés vers un cahier d'accompagnement pour les femmes. Nous continuons également notre implication auprès des festivals locaux afin de poursuivre la sensibilisation aux violences sexuelles et promouvoir une implication comme témoin actif lors de ce genre d'évènements.

Nous réalisons que la mobilisation tend à connaître un certain changement et que la militance prend un nouveau virage qui nous force à adapter nos façons de faire et d'organiser ce volet. Lors des années à venir, il sera impératif de se pencher sur la question afin de pouvoir mobiliser les troupes autour d'actions qui seront rassembleuses et effectives.

D'un autre côté, le besoin en lien avec l'aide direct se fait de plus en plus grandissant. Vous avez vu dans le rapport que la liste d'attente est implanté et utilisé, chose qui est tout à fait nouveau au sein de l'organisme. Nous avons, au courant de l'année, dû même refuser une femme, une adolescente et une enfant suite à des références, puisque nous avons peine à répondre au besoin criant. En effet, pour différentes raisons, nous n'avons eu aucun choix que de refuser ces femmes et les rediriger vers des organismes dans leur secteur de l'Abitibi Témiscamingue, et envers des ressources qui devraient être en mesure de mieux répondre à leurs besoins en termes d'accompagnement.

Pour conclure, les nombreux changements sociétaux auxquels nous faisons face nous amène à devoir se concentrer sur le volet lutte. Nous trouvons important de poursuivre notre quête à un meilleur avenir pour les femmes. Pour les prochaines années, nous espérons un climat rempli de tolérance qui nous permettra de mieux nous comprendre entre individus. Nous faisons également appel à la solidarité puisque c'est en tant que collectivité que nous pouvons faire avancer la cause et créer du changement.

L'équipe du Point d'appui